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Дорогие Друзья!
Накануне самых радостных праздников – Нового года и Рождест- 

ва – хочу обратиться к вам с поздравлениями и добрыми пожела-
ниями. Новый год – особый праздник в жизни страны и каждого 
человека. Это рубеж пройденного и точка отсчёта для будущего.

С каждым годом задачи, стоящие перед нами, усложняются, од-
нако их успешное выполнение позволяет нам с оптимизмом и уве-
ренностью смотреть в будущее.

Хотелось бы поблагодарить всех преподавателей, сотрудников 
и студентов ЮУрГУ за слаженную и чёткую работу, а также по-
здравить жителей Центрального и Тракторозаводского районов с 
наступающим Новым годом!

Желаю крепкого здоровья, счастья, радости и тепла вам и вашим 
близким, искреннего веселья в новогоднюю ночь!

Александр ШЕСТАКОВ,
депутат Законодательного Собрания

Челябинской области, ректор ЮУрГУ
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Дорогие жители  
ЦеНтральНого райоНа!

Примите искренние поздравления с Новым годом и Рождеством! 
Каждый прожитый год является определённым рубежом в жизни 
любого человека, временем подведения итогов и осмысления всего, 
что сделано и предстоит сделать.

Наша с вами совместная работа доказала, что мы в состоянии из-
менить существующую ситуацию к лучшему, а результатом общих 
усилий стали отремонтированные подъезды, восстановленное осве-
щение, приобретённая оргтехника и другой необходимый инвентарь 
для наших школ и детских садов.

Мне бы хотелось от всего сердца поблагодарить всех тех, на кого 
я опирался в своей работе. Сегодня я хочу сказать спасибо людям, 
которых можно смело считать патриотами нашего района. Это ди-
ректора школ и детских садов, председатели КТОСов и старшие по 
домам и подъездам, социальные работники, волонтёры акции «От 
доброго сердца» и многие другие.

В новом году хочу пожелать всем тепла и радости. Пусть новогод-
ний стол соберёт вокруг себя самых близких вам людей, и пусть под 
звон бокалов произносятся добрые, искренние тосты и пожелания, 
которым непременно суждено сбыться!

Андрей ШМИДТ,
депутат Челябинской городской Думы

Жители Центрального и Тракторозаводского 
районов побывали на новогодней ёлке в ЮУрГУ. 
Весёлый праздник с песнями, играми и красочным 
представлением организовали для детей депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области 
Александр Шестаков и депутат Челябинской городской 
Думы Андрей Шмидт.

«Помощники» Деда Мороза встречали гостей у дверей универси-
тета и провожали в фойе второго этажа. Там вокруг ёлки собралась 
толпа ребятишек, зрители постарше наслаждались представлением 
с балконов. Дети весело играли, водили хоровод и участвовали в 
конкурсах в компании розового зайки, бурого мишки, скоморохов 
и сразу нескольких снегурочек. Дед Мороз, которого по традиции 
позвали хором, поздравил ребят с Новым годом и раздал кульки 
со сладостями. Чтобы праздник удался, дети трижды прокричали: 
«Ёлочка, гори!» – и на новогоднем дереве яркими разноцветными 
огнями засверкала гирлянда.

Торжество продолжилось в Актовом зале ЮУрГУ, где ребятам, их 
родителям, бабушкам и дедушкам показали сказочный спектакль.

– На ёлку нас пригласили депутаты. В прошлом году мы тоже 
приходили на праздник. Оба раза всё очень понравилось. Большое 
спасибо им за организацию торжества. Получилось ярко, красочно, 
понравилось, как встречали у входа, детей порадовали подарки, – 
поделилась впечатлениями многодетная мама, которая пришла сразу 
с тремя ребятишками.

Надежда ЮШИНА

Новый год настаёт
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Помогли
В ЮУрГУ завершился приём гуманитарной помощи  
для жителей Донецкой и Луганской областей. 

Университет откликнулся на призыв ЧРО партии «Единая Россия» 
принять участие в сборе вещей и продуктов питания для мирных жите-
лей Украины. Две недели студенты и преподаватели вуза, а также жите-
ли и бизнесмены Центрального района и города приносили в западное 
крыло главного корпуса университета консервы, теплую одежду, по-
стельные принадлежности. Деньги, естественно, не принимались.

– Помочь мирным жителям выдержать непростую зиму – наш долг. 
Когда возникают серьёзные трудности, люди понимают, что должны 
держаться вместе. В ЮУрГУ поступили учиться около трёх десятков 
студентов из Украины, устроились на работу несколько сотрудников. 
Подобные акции будут повторяться: ведь зима только начинается. Мы 
можем и будем помогать тем, кто оказался в беде, – сказал депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области, ректор ЮУрГУ 
Александр Шестаков.

По мнению организаторов, акция прошла успешно: кузов полуто-
ратонной «Газели» почти полон.

– Груз отправился мирным жителям Донецкой и Луганской об-
ластей. Упор делали на зимние вещи, но кое-кто отдавал шорты и 
майки – их тоже брали. Даже студенты несли «гуманитарку» короб-
ками. В итоге детских и взрослых вещей получилось практически 
поровну, так же, как мужских и женских, – рассказал куратор акции, 
руководитель исполкома Центрального местного отделения «Единой 
России» Айрат Шарипов.

Чуть раньше с машиной гуманитарной помощи от МЧС отправ-
лены новогодние подарки для детей – в том числе около сотни пере-
даны Александром Шестаковым. Кроме того, ректор ЮУрГУ привез 
в университетский пункт приёма новые тёплые одеяла и подушки.

Надежда ЮШИНА

В приёмную депутата обрати-
лась инициативная группа жиль-
цов многоквартирного дома по 
проспекту Ленина, с просьбой 
помочь с установкой новых окон 
в подъездах.

В здании, построенном ещё 
в начале шестидесятых годов, 
деревянные рамы давно изно-
сились, прогнили и стали про-

пускать холод. Старший по дому 
Михаил Сергеев договорился с 
управляющей компанией о со-
финансировании на их замену: 
большую часть суммы взяли со 
счёта дома, а остальное должны 
были добавить жильцы. Одна-
ко для одиноких пенсионеров,  
а таких в доме около десяти че-
ловек, плата оказалась неподъ-

ёмной. Тогда решили обратить-
ся за помощью к депутату по их 
избирательному округу Андрею 
Шмидту, который с радостью от-
кликнулся на просьбу и выделил 
недостающую сумму.

За пару недель во всех подъ-
ездах поставили новые окна.

– Теперь на площадках стало 
теплее и светлее, а форточки без 
проблем открываются, когда нуж-
но проветрить в помещении. Это 
яркий пример, когда депутат со-
действует в решении проблем, –  
сказал один из жильцов.

Диана РОМАНОВА

Реальные дела депутатовРеальные дела депутатов
В новый год –  
с новыми окнами!
В преддверии Нового года жители одного из домов  
в районе ЮУрГУ получили новые окна в подъезды. 
В этом им помог секретарь Центрального местного 
отделения «Единой России», депутат Челябинской 
городской Думы Андрей Шмидт.

Собравшихся приветствовал гла-
ва районной администрации Вик-
тор Ереклинцев. Виктор Александ-
рович отметил, что высказанные 
гостями идеи будут учтены и пред-
ставлены в дальнейшем на рассмо-
трение профильным инстанциям и 
структурам районных властей.

В работе круглого стола приня-
ли участие: главный врач город-
ской клинической больницы № 1, 
депутат Челябинской городской 

Социальная работа

Думы Дмитрий Тарасов; дирек-
тор школы № 147, заместитель 
председателя Совета депутатов 
Центрального района Евгений 
Рожков; депутаты райсовета – 
главный врач Детской городской 
поликлиники № 14 Наталья Усма-
нова и директор школы № 127 Та-
мара Телелюева; директор универ-
мага «Детский мир», член Совета 
директоров Центрального района 
Валерий Решетников; начальник 

районного Управления социальной 
защиты населения Ольга Щукина, 
заместитель начальника Управле-
ния образования Центрального 
района Ольга Виноградова, ди-
ректор Центральной городской 
библиотеки имени А.С. Пушкина 
Светлана Анищенко, директор 
Челябинского автотранспортного 
техникума Евгений Гонтарев, ди-
ректор Челябинского радиотех-
нического техникума Елена Ло-
моносова, директор Челябинского 
базового медицинского колледжа 
Марина Копотилова, председатель 
Молодежного Совета Центрально-
го района Игорь Стрижков, предсе-
датель региональной организации 
Всероссийского общества слепых 
Надежда Топунова, директор Ка-
мерного театра Илья Коломейский, 
председатель Совета ветеранов 
Центрального района Александр 
Блинов, ректор Челябинского го-
сударственного педагогического 
университета Владимир Садырин, 
директор СДЮСТШ по автомото-
спорту Александр Платонов, за-
меститель директора по учебно-
методической работе Челябинско-
го филиала Уральской академии 
образования Анастасия Усова.

Модератором выступила за-
меститель главы администрации 
Центрального района Галина Гав-
рилова.

– Вы все знакомы с Посла-
нием президента и «Стратегией 
социально-экономического разви-
тия Челябинской области до 2020 го- 
да» губернатора Бориса Дубров-
ского. Сегодня мы поговорим о 
том, как эти два документа отраз-
ятся на работе представляемых 
вами организаций и учреждений 
и на положении наших граждан, 
в частности жителей Центрально-
го района и Челябинска. Главная 
задача круглого стола – обсудить 
социальный блок вопросов, свя-
занных с образованием, здравоох-
ранением, поддержкой населения, 
физической культурой и спортом, –  
сказала Галина Андреевна.

Первым взял слово Дмитрий Та-
расов. Он отметил, что Владимир 
Путин одной из главных проб лем 
в области здравоохранения на-
звал демографическую, а 2015 год 
станет для всех российских ме-
диков Годом борьбы с сердечно-
сосудистыми заболеваниями.

– В продолжение этих тезисов в 
«Стратегии 2020» Борис Александ-
рович конкретизировал поставлен-
ную задачу в рамках региона: уве-
личить среднюю продолжитель-
ность жизни до 74 лет. Для этого 
необходимо повысить качество и 
доступность медицинской помо-
щи, уделять пристальное внимание 
профилактике заболеваний и оздо-

ровлению населения, – подчеркнул 
Дмитрий Алексеевич. – Большим 
достижением считаю программу 
модернизации здравоохранения. 
На выделенные 13 миллиардов  
рублей отремонтировано более  
130 больниц и поликлиник, по-
ставлено более 5,5 тысячи единиц 
медицинского оборудования. Мы 
продолжаем совершенствовать дея-
тельность центров здоровья, рабо-
тает служба неотложной помощи.

Наталья Усманова добавила, что 
ведётся работа по комплектации 
медицинских учреждений врачеб-
ными кадрами, а в школах и дет-
садах пропагандируют здоровый 
образ жизни.

Илья Коломейский высказался о 
культурной составляющей образо-
вания детей:

– Талантливые ребята – достоя-
ние нации, их необходимо поддер-
живать. Поэтому нельзя сворачи-
вать дополнительное образование, 
кружки, художественные и музы-
кальные школы.

Об основных аспектах высшего 
образования рассказали Владимир 
Садырин, Анастасия Усова и Оль-
га Виноградова. Они сошлись во 
мнении, что вузы должны готовить 
специалистов тех профессий, кото-
рые востребованы на рынке труда. 
Также они положительно оценили 
введение обязательного итогового 
сочинения в школе.

Александр Платонов поддержал 
идею возвращения норм ГТО и от-
метил, что к спорту нужно привле-
кать и детей, и взрослых.

Дарья АНТОНОВА

В администрации Центрального района прошёл круглый 
стол по обсуждению основных положений Послания 
президента РФ Владимира Путина Федеральному Собранию 
Совета Федерации РФ. Он объединил представителей сфер 
образования, здравоохранения, культуры, спорта и бизнеса.
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Утвердили 
бюджет
На последнем в этом году заседании городской Думы 
утверждена кандидатура Евгения Тефтелева на пост 
главы администрации Челябинска.

Депутаты считают, что это решение вполне обосновано: выбран 
профессионал, имеющий опыт управления, понимающий, что нужно 
делать в городском хозяйстве.

– Тем более что мы сократили срок полномочий главы админи-
страции до двух лет. Поэтому надо быстро включаться в работу 
и решать вопросы, которые каждый день встают перед городом.  
А Евгений Николаевич – опытный человек, долго занимал пост гла-
вы администрации Магнитогорска, был на руководящих должностях 
в областном министерстве промышленности и природных ресур- 
сов, – пояснил глава города Станислав Мошаров.

Евгений Тефтелев поблагодарил депутатов за оказанное до-
верие:

– Очень волнуюсь, ведь это огромная ответственность. Беру её на 
себя осознанно и понимаю, что Челябинск – не просто город: это 
столица Южного Урала. Ключ к успеху вижу в совместной работе 
исполнительной и законодательной власти. Только вместе решим 
все вопросы. В этом году появились райсоветы, нужно наделить их 
полномочиями. Администрации и Думе Челябинска не стоит бояться 
отдать им часть обязанностей: на местах виднее, что и как делать. 
Тем не менее единая политика необходима, и её должен определять 
город.

Во втором чтении принят бюджет Челябинска на 2015 и на пла-
новый период 2016–2017 годов. В следующем году он остается 
сбалансированным и социально направленным. Приоритетными и 
защищенными статьями станут: выплата заработной платы бюджет-
никам, меры социальной поддержки горожан, реализация социально 
значимых программ. Более 84% средств направят на образование, 
здравоохранение, спорт и культуру. Доходы бюджета составят 23,8, 
расходы – около 25, сумма межбюджетных трансфертов – около  
13 миллиардов рублей.

Документ учитывает новое внутригородское деление и бюдже-
тирование районов.

– Бюджет достаточно напряженный, потому что мы заложили 
максимально возможный дефицит для того, чтобы выполнить все 
социальные обязательства. Нельзя допустить, чтобы хоть одна му-
ниципальная программа пострадала. Но он сбалансирован и по 
доходной, и по расходной части, поэтому надеемся, что источни-
ки, которые передали сегодня на уровень районов, будут эффек-
тивно использоваться. Это: 3% земельного налога, 10% налога на 
доходы физических лиц и 100% сборов за патенты. Они должны 
стимулировать работу районных администраций и райсоветов.  
Решение принято сроком на один год, – сказал председатель го-
родской Думы.

В связи с непростой ситуацией, сложившейся с городским обще-
ственным транспортом, 80 миллионов рублей из бюджета пойдут на 
субсидии муниципальным предприятиям пассажирского транспорта, 
связанные с регулированием тарифа, еще 19,4 миллиона – на субси-
дии, связанные с социальной поддержкой льготников. В следующем 
году решено сохранить все льготы на проезд. Деньги выделяются 
не в ущерб другим обязательствам документа, они заложены в ста-
тью дефицита. Таким образом, в течение года будут изыскиваться 
средства, чтобы закрыть эту статью расходов и обеспечить в городе 
бесперебойную работу транспорта.

В декабре внесены изменения в Налоговый кодекс РФ, которые 
освобождают индивидуальных предпринимателей от обязанности 
самостоятельно исчислять земельный налог в отношении участков, 
используемых для предпринимательства, и подавать соответству-
ющую декларацию. Теперь бизнесмены будут платить этот налог 
так же, как физические лица: один раз в год по соответствующим 
уведомлениям. В связи с этим, в решение о земельном налоге на 
территории Челябинска внесены необходимые поправки.

На заседании скорректировали порядок оформления документов 
для предоставления земельных участков для размещения (установ-
ки) и эксплуатации временных нестационарных объектов на тер-
ритории города. В целях устранения административных барьеров 
упрощаются формулировки документа в части выдачи разрешения 
на подключение к электросетям.

Также приведены в соответствие с требованиями федерально-
го законодательства Правила благоустройства территории города: 
существенно расширены требования к производству земляных ра-
бот. В частности, устанавливаются случаи, когда на их проведение 
необходимо получить разрешения. Это делается, чтобы избежать 
повреждений подземных коммуникаций, обеспечить безопасность 
движения пешеходов и транспорта при осуществлении разрытий, 
организовать ограждения зоны производства работ и прочее. Кроме 
того, вводятся требования к восстановлению благоустройства после 
завершения работ. Специальная комиссия будет следить за соблю-
дением этого пункта Правил, осуществлять проверку и выдавать 
соответствующий акт.

В скором времени на городскую карту нанесут новые назва-
ния. После внесения их в адресный реестр жители смогут офи-
циально заключить договоры на коммунальное обслуживание, 
пользоваться услугами почты и скорой помощи. В Курчатовском 
районе появится улица Северо-Западная Околица, расположенная 
у границы города. Обретут названия и два сквера в Ленинском 
районе. Их решено именовать «Семейный» (заложен в День се-
мьи) и «Сквер защитников Отечества» (здесь расположен мемо-
риальный комплекс). Жилому комплексу в Калининском районе в 
границах улиц Тепличная, Ижевская и Нязепетровская присвоят 
наименование «Микар».

По материалам сайта Челябинской городской Думы

В День Конституции депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
Александр Шестаков вручил 
отличившимся горожанам 
благодарственные письма  
и денежные премии.

Награды от органа законодатель-
ной власти региона получили пять 
жителей Центрального и Тракторо-
заводского районов.

– В связи с праздником Законо-
дательное Собрание рассмотре-
ло наше предложение и решило 
поощрить за добросовестный труд 
ряд активных челябинцев, которые 
вносят большой вклад в жизнь и 
развитие города, – пояснил Алек-
сандр Леонидович.

Поощрение от ЗСО за самоотвер-
женный уход за маленькими паци-
ентами получила старшая медсестра 
Челябинской областной детской 
клинической больницы Татьяна 
Николаевна Граматеева, за разви-
тие образования в Челябинске –  
директора гимназии № 48 Еле-
на Викторовна Кускова и школы  
№ 107 Наталья Викторовна Широ-
ченкова; за активное взаимодей-
ствие с гражданами – начальник 
отдела по работе с территорией 
Сосновка администрации Цен-
трального района Валентина Васи-
льевна Подшивалова, а за развитие 
инфраструктуры города – генераль-
ный директор ООО «АльфаСтрой», 

депутат Челябинской городской 
Думы Олег Викторович Иванов.

– Это профессионалы высокого 
уровня. Все они, каждый в сво-
ей сфере деятельности, успешно 
трудились весь прошедший год и 
до этого на благо города, – сказал 
Александр Шестаков.

Наталья Широченкова отметила, 
что по окончании учебного заведе-
ния многие ребята решают посту-
пать в ЮУрГУ.

– В моём лице благодарность 
получил весь педагогический кол-
лектив нашей школы. Мы стара-

лись ради развития образования. 
В сотрудничестве с университе-
том готовим старшеклассников к 
поступлению в высшие учебные 
заведения и заинтересованы в том, 
чтобы большинство наших ребят 
стали студентами ЮУрГУ. Прият-
но, когда дети получают достойное 
качественное образование, позво-
ляющее им самореализоваться в 
выбранной профессии, и уверенно 
идут по жизни, работая на благо 
родного города, – сказала Наталья 
Викторовна.

Дарья АНТОНОВА

Девятого декабря, в День Героев Отечества, 
в администрации Центрального района 
чествовали участников военных действий  
и передовиков труда.

В тёплой дружеской обстановке глава администра-
ции Центрального района Виктор Ереклинцев, его 
заместитель Галина Гаврилова и председатель рай-
онного Совета ветеранов Александр Блинов поздра-
вили с праздником Героя Социалистического Труда 
Александру Корнюхину, а также ветеранов войны и 
труда Александра Шлыкова, Фёдора Смыченко, Петра 
Сырникова, Леонида Мельникова, Валерия Хатеева, 
Гафурьяна Мухамедьянова, Людмилу Спивакову, Га-
лину Зеленову, Раису Зубкову, Нину Сухову, Ирину 
Кальметьеву и Зою Свиридову.

– Мы отдаем дань уважения всем, отважно сражав-
шимся за Родину. В городе многие герои награждены 
медалями и орденами. Здорово, что эти люди всё ещё в 
строю и подают пример молодёжи. Здоровья живущим 
и вечная память погибшим, – сказал глава районной 
администрации.

Александр Блинов поблагодарил ветеранов за му-
жество и отвагу:

– Участников Великой Отечественной войны оста-
ётся всё меньше, а тех, кто могут ходить, – единицы. 
Если бы не эти люди, картина мира была бы совсем 
другой. У нас есть и участники боевых действий в 
Афганистане и Герой Социалистического Труда – 
Александра Александровна. В прежние времена, что-
бы получить это звание, нужно было действительно 
совершить трудовой подвиг. К сожалению, не пришёл 
Андрей Чепелев – полный Кавалер ордена Трудовой 
Славы. Сейчас он учит студентов в ЮУрГУ. Мы его 
обязательно поздравим.

Гости делились воспоминаниями, читали стихи 
и слушали военные песни. Александра Корнюхина 
рассказала, что четверть века отработала в почтовом 

отделении, а о том, что ей присвоено звание Героя Со-
циалистического Труда, услышала по радио.

– Когда работала на почте, ящики для прессы были 
на всех этажах, что неудобно для почтальонов: газеты 
тяжёлые. Тогда мы решили, что нужно переместить их 
на первый, а газеты доставлять утром, чтобы люди пе-
ред работой получали свежие новости. Затем работала 
со студентами ЧПИ: они утреннюю доставку занесут – 
и на учёбу, дружные были ребята. Теперь отдыхаю, 
занимаюсь садом, домашними делами, – рассказала 
Александра Александровна.

Гости услышали в свой адрес много тёплых слов и 
получили ценные подарки.

Артём ЗОРИН

Чтобы помнили
Девятого декабря в Челябинске 

прошла акция «День Героев Оте-
чества». На улицы, площади и в 
скверы города вышли бойцы челя-
бинского областного студенческого 
отряда. 

П е р ед  гл а в н ы м  ко р п у с ом  
ЮУрГУ, на проспектах Ленина 
и Победы, на перекрестке улиц 
Цвиллинга и Овчинникова,  в 
сквере имени Андреевского участ-
ники акции раздавали письма-
треугольники с биографиями геро-

ев Великой Отечественной войны, 
чтобы все жители города знали и 
помнили тех, кто более 70 лет на-
зад совершил великий подвиг, и 
гордились ими.

лекции  
для ветеранов

В середине декабря в админи-
страции Центрального района про-
шла очередная лекция для ветера-
нов на тему «Хронический стресс 
и его профилактика». Её читала 

кандидат медицинских наук ка- 
федры психиатрии Южно-Ураль-
ского государственного медицин-
ского университета Ирина Эдуар-
довна Кодина.

Тема лекции вызвала большой 
интерес, слушатели задавали мно-
жество вопросов и разбирали ре-
альные жизненные ситуации.

Лекции проходят в третий по-
недельник каждого месяца в 14:00 
в малом зале администрации Цен-
трального района (улица Комму-
ны, 89).

Анна ГОРЛО

премии за труд

Город чествует героев
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Центральный район: 
события и люди

Ребят поздравила исполняющий обязанности главы 
администрации города Наталья Котова:

– Дорогие друзья, в канун Нового года мы собираем 
лучших из лучших. Этот праздник – особый – тёплый, 
добрый, сказочный, неразрывно связанный для нас с 
запахом свежей ели, мандаринами, взрывами хлопу-
шек, маскарадными костюмами и весёлыми хоровода-
ми. Весь учебный год вы трудились, поэтому сегодня 
желаю вам хорошо отдохнуть: получить много подар-
ков от мам, пап, бабушек, дедушек, сестёр и братьев. 
В каникулы обязательно покатайтесь на санках, лыжах 

и коньках. В каждом из семи районов Челябинска есть 
ледовый городок. А затем – с новыми силами в весен-
нюю четверть. Учитесь на отлично, чтобы родители 
могли вами гордиться: ведь вы самое дорогое, что у 
них есть.

К поздравлениям присоединилась начальник Управ-
ления по делам образования администрации Челябин-
ска Светлана Портье. Она отметила, что очень многие 
ребята мечтают попасть на эту ёлку. 

– Вы добились отличных результатов – и оказались 
здесь. Это одна из первых побед в вашей жизни. Же-

С 16 декабря в картинной галерее Музея изобра-
зительных искусств проходит выставка «Новогодние 
истории». В экспозиции – елочные игрушки 50-х – 
60-х годов XX века, наверняка несколько подобных 
экземпляров есть и в ваших домашних коллекциях. 
В рамках выставки также проводится два мастер-
класса по изготовлению игрушек.

Вся экспозиция – это красивая новогодняя исто-
рия. Новый год – самый прекрасный семейный 
праздник, потому что за большим столом собира-
ются все близкие. Главное украшение торжества – 
новогодняя елка. А знаете ли вы, как она появилась 
в России и откуда пришла традиция наряжать ново-
годнее дерево?

Углубимся в историю. В Европе ёлки начали ста-
вить во второй половине XVII века. В Россию эту 
традицию привезла императрица Александра Фе-
доровна – прусская принцесса, ставшая супругой 
Николая I. В России Новый год праздновали первого 
сентября, но после указа Петра I, изданного в дека-
бре 1699 года, стали отмечать первого января, как 
в Европе. Таким образом, 1699 год оказался самый 
коротким: он длился всего четыре месяца. После 
смерти Петра указ, который предписывал украшать 
улицы хвойными ветвями, подзабыли. Запомнили 
его только кабатчики и трактирщики. Они стали 
украшать елками крыши своих заведений. Ёлками 
в XVIII веке назывались именно кабаки и трактиры. 
А выражение «Cходить под елку» означало посе-
тить кабак.

В середине XVIII века на рынках начали появ-
ляться елочные игрушки. Богатые их покупали –  
а бедные делали своими руками, всей семьей, из 
бумаги, папье-маше и ваты. К середине XIX века на-
ряду с ватными и бумажными игрушками появились 
стеклянные. За это можно поблагодарить купца Ор-
лова – хозяина мастерской, где делали бижутерию, 
которой украшали костюмы. На границе Тверской и 
Московской областей стеклянные игрушки делали в 
домашних условиях – это очень сложно. Мужчины 
выдували игрушки, женщины занимались серебре-
нием или декорированием, а дети приделывали к 
готовым игрушкам петельки.

Историю нашей страны, в определённом смысле, 
можно «прочитать» по игрушкам. В дореволюцион-
ной России елку чаще всего украшали пряниками, 
мандаринами, конфетами, орехами. В Советской 
России елки запретили, вместо этого в Новый год 
люди ходили по улицам и пели революционные пес-

В морозный субботний день юные вокалисты, 
писатели, музыканты и другие участники меро-
приятия собрались, чтобы порадовать друг друга 
талантами.

Программа встречи включала свободный микро-
фон, закрытый микрофон, сольные выступления, 
чаепитие и кинопоказ.

К свободному микрофону подходили бывалые 
артисты.

– Привет, наверное, представляться не стоит, ведь 
я уже всех здесь знаю, – начала выступление автор 
песни «Напрасно» Лиза Волкова. Гости встретили 
ее бурными аплодисментами и дружно подпевали.

В рубрике «Открытый микрофон» всех приятно 
удивила группа «Метод дыхания», которой в этом 
году исполнилось пять лет. Чарующие голоса ребят 
из Миасса, исполнивших песни «О тебе» и «Танец», 
никого не оставили равнодушным.

Поразило выступление Семена Решетова. Свои 
композиции он назвал «Новогодними пожелания-
ми». Также музыкант поделился историей создания 
некоторых песен.

Каждый из участников внес вклад в вечер, каж-
дый номер запомнился по-своему. Зрители всех 
встречали радушно. После каждого номера артисты 
рассказывали о себе, о своем творчестве и отвечали 
на вопросы.

В перерывах между выступлениями всех ждали 
вкусные конфеты и ароматный чай. А закончился 
вечер просмотром увлекательной новеллы «Ночь на 
земле» и ее обсуждением, где каждый высказал свое 
мнение и поделился впечатлениями. И участники,  
и зрители, и организаторы остались довольны: 
вечер прошел, как запланировали, а планировали 
сделать всё отлично. Каждый, кто оказался на Муль-
тивстрече, зарядился праздничным настроением и 
счастливо встретит Новый год!

Главный организатор вечера Дмитрий Ковин от-
метил, что это была последняя встреча в уходящем 
году, и они будут рады видеть своих гостей в новом, 
2015-м.

Рената БАТТАЛОВА

Театрализованную реконструкцию организовала 
студия исторического танца «Академия изящных 
искусств». Её руководитель Лилия Шейкина рас-
сказала, что тематические мероприятия по разным 
эпохам проводятся в течение всего года. В них уча-
ствуют как подростки от 14 лет, так и взрослые, 
посвятившие любимому делу многие годы.

– Исторический танец не требует специальной 
хореографической подготовки и подходит всем. 
Прежде всего, он нужен для общения, поиска новых 
друзей, – считает Лилия Валерьевна.

Полонез, хрустальный, испанский и парижский 
вальсы, марши Эрцгерцога Карла и «Карусель» – 
лишь малая часть того, чему за несколько дней до 
торжества обучались челябинцы на специально ор-
ганизованных мастер-классах.

– Это интереснее, чем например, просто сходить 
в клуб, ведь каждая девочка с детства мечтает на-
деть красивое бальное платье и почувствовать себя 
принцессой, – считает одна из участниц костюми-
рованного торжества.

Многие из тех, кто увлечен историческим танцем –  
люди творческие и разносторонне развитые. Одна 
из гостий танцует более десяти лет, интересуется 
историей моды и сама шьет костюмы, другой за-
нимается тяжёлой атлетикой.

В перерывах между танцами звучали стихи и ро-
мансы, а все желающие могли сыграть в фанты или 
присоединиться к праздничному чаепитию.

Дарья АНТОНОВА

лаю, чтобы их было как можно больше. Счастья вам, 
здоровья, добра, – сказала Светлана Викторовна.

Школьники всех семи районов города, примерно по 
сорок ребят от каждого, получили новогодние подарки 
и посмотрели спектакль «Двенадцать месяцев».

– Из нашей школы пригласили двух двоюродных се-
стёр. Они обе отличницы и одноклассницы, участвуют 
в олимпиадах, состоят в научном обществе. Так мы их 
поощрили. Наши ученики ежегодно бывают в числе 
приглашенных на торжество – каждый раз это разные 
ребята. Малыши в восторге от ёлки, довольны подар-
ками и представлением, получают массу позитивных 
эмоций и делятся радостью с родителями, – отметил 
заместитель директора школы № 8 Андрей Черкасов.

Артём ЗОРИН

Новогоднее настроение
В преддверии Нового года у людей накапливается столько работы, что они просто  
не в состоянии полностью ощутить чудо наступающего праздника. Поэтому для того 
чтобы в дом пришла сказка, нужно вспомнить об игрушках и бежать наряжать ёлку.

В ожидании Нового года
Шестого декабря в библиотеке имени Пушкина арт-клуб Home Concert организовал 
Предновогоднюю мультивстречу для старшеклассников и студентов.

В темпе вальса
Словно в начале позапрошлого столетия оказались гости исторического Новогоднего 
салона. Современные молодые люди на один вечер отказались от мобильных телефонов, 
Интернета, сменили привычные джинсы на стилизованные фраки, мундиры и платья  
в стиле ампир, завили локоны, взяли веера – и отправились  на бал XIX века  
в Центральную библиотеку имени А.С. Пушкина. Сказочная ёлка

Традиционная ежегодная ёлка главы администрации Челябинска прошла накануне  
в театральном корпусе Дворца пионеров и школьников. На ней побывали 350 учеников 
начальных классов – отличников учёбы и победителей олимпиад.

Фото Галины КИДИС

ни. В 1935 году традиция ставить елку вернулась. 
Появился Дед Мороз с внучкой Снегурочкой, а сим-
волами праздника стали шары и мишура. В наше 
время существует тенденция украшать дома фи-
гурками животного, под знаком которого, согласно 
восточному гороскопу, пройдет наступающий год.  
В 2015-м это баран. Изготовлением соответствую-
щих игрушек занимались дети на мастер-классе.

– На такой выставке я впервые, – поделилась 
Татьяна Галиулина. – Редко бывает так, что прихо-
дишь, например, посмотреть картины – а тебе самой 
дают порисовать. А здесь понравилось то, что ново-
годнюю игрушку я могу сделать сама, потому что 
дома обычно сижу за компьютером.

Как родилась идея такого рода выставки, и кто 
помогал в поиске игрушек, рассказывает её инициа-
тор Галина Медведева.

– Галина Ивановна, как вам пришла идея орга-
низовать выставку игрушек 50-х – 60-х годов?

– Мысль такая вынашивалась давно, первоначаль-
но предполагалось, что экспозиция расположится в 
небольшом помещении на площади Революции, но 
из-за масштабов её пришлось перенести в картин-
ную галерею.

– Почему выставка называется «Новогодние 
истории»?

– Она состоит из нескольких историй: кто пер-
вым начал украшать елку, как это было, в чем смысл 
Рождества.

– Кто помогал собирать экспонаты?
– В основе выставки – личные коллекции пре-

подавателя Академии культуры и искусств Нины 
Андреевой, сотрудников музея Веры Петровой и 
Нины Фёдоровой, а также моя.

– В чём ценность выставки?
– Игрушки – это вещь очень хрупкая, они лома-

ются, с них стирается краска, но когда сохраняются 
старые игрушки и покупаются новые, по ним про-
слеживается вся история семьи.

Если вы ещё не успели побывать на выставке, то 
не тяните время. Мастер-классы проходят весь де-
кабрь, стоит только поторопиться, собрать группу –  
и вперёд, делать своего барашка на Новый год.

Но на этом новогодние истории не закончились. 
19 декабря в Челябинском областном краеведческом 
музее прошла выставка «Рождество российских нем-
цев», где можно было узнать, как наши бывшие со-
отечественники справляют Рождество в Германии.

Алёна АЛЕКСАНДРОВА

Новый год отмечают не только маленькие, 
но и взрослые жители Центрального района. 
Депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Александр Шестаков и де-
путат Челябинской городской Думы Андрей 
Шмидт пригласили на праздничный банкет 
активистов, которые двенадцать месяцев тру-
дились на благо своих дворов, района и го-
рода. Ранее депутаты устроили весёлую ёлку 
с песнями, играми и красочным представле-
нием для детей. Традиционно в тёплой дру-
жеской обстановке парламентарии поздрав-
ляют гостей с праздником и подводят итоги 
уходящего года.

На праздник – всей семьёй!
Сто пятьдесят ребят Центрального района и их родители получили от главы районной 
администрации Виктора Ереклинцева пригласительные билеты на новогодний праздник  
в Челябинской государственной филармонии.

Для детей выступили творческие коллективы горо- 
да – танцоры вовлекали малышей в пляску и прово-
дили весёлые конкурсы.

Семьи фотографировались у пушистой нарядной 
ёлки и водили хороводы в центре зала. Малыши осно-
вательно подготовились к праздничному карнавалу: 
здесь были принцессы, супергерои, пираты, зверушки 
и сказочные персонажи. Они с радостью повторяли за 
артистами несложные движения и подпевали знако-
мым песням. Наибольшей популярностью пользова-
лась «В лесу родилась ёлочка», на которой выросло 
уже не одно поколение.

Дед Мороз и Снегурочка поздравили гостей с на-
ступающим праздником и предложили пройти в зри-
тельный зал. Там дети и родители смогли отдохнуть 
от подвижных игр и танцев, посмотрев красочный 
спектакль.

Все малыши получили сладкие подарки и остались 
довольны весёлым праздником.

Поздравят детей и в Областном центре дополни-
тельного образования. Директор Центра Владимир По-
пов, председатель КТОСа «Гарант» Илья Несмеянов и 
директор школы № 153 Любовь Дерягина организуют 
новогодний концерт. Более ста пятидесяти ребят, их 
родители, бабушки и дедушки собираются участвовать 
в спектакле или просто прийти повеселиться. Детей 
поздравят глава Центрального района Александр Хлы-
зов, депутат Челябинской городской Думы Дмитрий 
Тарасов и депутат райсовета Марсель Хазиев, а пред-
приниматель Олег Малый подготовил подарки.

Диана РОМАНОВА



26 декабря 2014 года, № 176

Более двадцати человек полу-
чили долгожданные документы из 
рук генерального консула Велико-
британии в Екатеринбурге Джона 
Шарпа и проректора по учебной 
работе ЮУрГУ, депутата Челябин-
ской городской Думы, секретаря 
Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия» Андрея 
Шмидта.

От имени ректора универси-
тета, депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Александра Шестакова, который 
внимательно следит за реализа-

цией программы дополнительного 
профессионального образования, 
Андрей Владимирович поздравил 
студентов с окончанием курсов и 
отметил, что в России принята кон-
цепция непрерывного получения 
знаний «Образование через всю 
жизнь».

– Для страны и области очень 
важно получить приток управлен-
цев высокого уровня подготовки, 
потому что дальнейшее развитие 
во многом зависит от качествен-
ного управления в различных от-
раслях. Надеюсь, что навыки, по-

лученные в стенах университета, 
помогут каждому из вас достичь 
успехов в карьере и принести поль-
зу региональной экономике, – ска-
зал Андрей Шмидт.

По словам Джона Шарпа, всего 
выпускников Открытого универси-
тета Великобритании в мире пол-
тора миллиона человек. Пятьдесят 
тысяч из них – иностранцы.

– Специалисты высокого уров-
ня нужны везде. Получив такой 
диплом, они могут быть востре-
бованы абсолютно в любой сфе-
ре, например, в финансовой и в 
бизнес-структурах, – подчеркнул 
высокий гость.

Выпускница Ирина Слободская, 
получив первое образование, по-
святила себя семье, а когда дети 
подросли, решила, что лучший 
способ с пользой потратить поя-
вившееся свободное время – са-
моразвитие.

– Здесь я познакомилась с инте-
ресными людьми, получила знания, 
отвечающие современным реалиям 
жизни. Меня удивило, что в нашей 
группе были как молодёжь, так и 
люди постарше, имеющие семьи и 
свой бизнес. Декан международно-
го факультета ЮУрГУ Владимир 
Петрович Горшенин грамотно по-
добрал преподавателей и тьюторов, 
у которых легко учиться: создава-
лись все условия, чтобы мы могли 
применить на практике полученные 
знания. Особенно запомнились вы-
ездные воскресные школы, когда мы 
целый день работали на природе: 
проводили тьюториалы, знакоми-
лись с коллегами из Омска, Тюмени, 
Кургана, организовывали конкурсы 
и беседы, заполняли тесты, – рас-
сказала Ирина Анатольевна.

Артём ЗОРИН

Трудовое движение
В 2014 году отметили 55-летие студенческие отряды России. 
Главным и завершающим мероприятием в честь юбилея 
стал Всероссийский слёт студенческих отрядов в Москве.

Его программа включала выставки, приветствия официальных лиц, 
награждение ветеранов и лучших представителей студенческих отрядов, 
торжественный концерт в Государственном Кремлевском дворце, в кото-
ром выступали и бойцы современных отрядов, и приглашенные артисты. 
Всего в юбилейных мероприятиях приняли участие более шести тысяч 
человек – лучшие бойцы студотрядов и ветераны движения.

Участвовала в слете и делегация от ЮУрГУ. В неё вошли начальник 
ШСТО Евгений Сергеевич Туржанов, комиссар ШСТО Анна Владими-
ровна Колосова, а также ветераны трудового движения Татьяна Алек-
сандровна Кравченко и Валентин Данилович Оленьков. Они посетили 
дискуссионные площадки в МГУ и праздничный концерт.

Движение, зародившееся в 1959 году на физическом факультете МГУ, 
стало настоящей школой дружбы, товарищества, взаимовыручки и умения 
трудиться на благо Родины для многих поколений российских студентов.

В XX веке студенческие строительные отряды участвовали в освоении 
целинных и залежных земель, работали на таких масштабных стройках 
государственного значения, как БАМ, нефтепроводы, помогали возводить 
промышленные предприятия, электростанции…

Общероссийская молодёжная общественная организация «Российские 
студенческие отряды» объединяет более 236 тысяч членов из 72 субъек-
тов РФ. В неё входят как строительные отряды, так и педагогические, 
сельскохозяйственные, сервисные, оперативные, проводников и другие.

Современные стройотрядовцы сохраняют лучшие традиции сво-
их предшественников и участвуют в таких масштабных проектах, как 
возведение объектов Саммита АТЭС-2012, XXVII Всемирной летней 
Универсиады-2013 в Казани, ХХII Олимпийских зимних игр и XI Пара-
лимпийских зимних игр 2014 года в Сочи, строительство и обустройство 
Бованенковского НГКМ в Ямало-Ненецком автономном округе, объектов 
атомной энергетики России.

Евгений АНДРЕЕВ

Цель круглого стола – под-
черкнуть значимость проведения 
Года культуры в нынешнем и Года 
русской литературы в наступаю-
щем году, улучшить подготовку 
будущих специалистов социаль-
ной сферы, поощрить интерес 
студентов к исследовательской, 
культурной деятельности, а также 
укрепить сотрудничество вуза с 
социально ориентированными ор-
ганизациями.

Преподаватели и студенты спе-
циальности «Социальная работа» 
вместе с представителями обще-
ственных, религиозных и культур-
ных организаций обсуждали со-
временные проблемы молодежи, 
вопросы гражданского образова-
ния и нравственности, духовной 

безопасности молодого поколения, 
роль религии и православной кни-
ги в развитии личности.

Модератор мероприятия – за-
меститель начальника отдела ор-
ганизации социальной поддержки 
населения областного министерства 
социальных отношений, член прав-
ления Союза женщин Челябинской 
области, старший преподаватель 
кафедры экономики и менеджмента 
сервиса ЮУрГУ Евгения Антипова 
в приветствии к участникам и го-
стям круглого стола упомянула о со-
циальных, идеологических, этиче-
ских, религиозных, экономических 
аспектах духовно-нравственного 
развития личности.

В работе круглого стола участво-
вали: руководитель пресс-центра 

Главного управления молодежной 
политики Челябинской области 
В.А. Кузнецова; сопредседатель 
Регионального отделения общерос-
сийского общественного движения 
«Народный фронт “За Россию”» в 
Челябинской области, кандидат 
педагогических наук Н.В. Кусто-
ва; священник челябинского храма 
Василия Великого отец Филипп; 
артист Театра драмы имени Наума 
Орлова, Заслуженный артист Рос-
сийской Федерации, лауреат госу-
дарственной премии Челябинской 
области за значительный вклад 
в развитие культуры и искусства  
Н.Г. Ларионов; руководитель ли-
тобъединения ЧТЗ критик П.А. Ка-
рякин; руководитель литературной 
студии челябинской школы № 94, 
член межвузовской литературной 
студии «Взлетная полоса» прозаик 
В.И. Иванова; автор поэтических 
сборников, член правления Регио-
нального областного Дома ученых 
Г.В. Клочков.

Программа мероприятия вклю-
чала пять вопросов.  Особый 
интерес вызвало выступление  
Н.В. Кустовой на тему «Духовно-
нравственные ценности общества 
и вызовы современности. Вопро-
сы духовной безопасности моло-
дежи».

Студенты Александр Цибаняк и 
Мария Самадова выступили с до-
кладами «Социальные проблемы 
молодежи» и «Духовность и нрав-
ственность молодежи в эпоху циф-
ровых технологий». Затем началась 
дискуссия.

– Чтобы иметь право учить, 
говорить о нравственности, надо 

постоянно учиться самому – уча 
других, учись сам, – поделился 
мнением отец Филипп. – Совесть, 
уважение, понимание, любовь – 
основа человеческих отношений.

Мысль священника продолжила 
и развила студентка Дарья Дубов-
ская в своем докладе «Через пра-
вославную книгу к духовности». 
Высказаны разные точки зрения, 
прозвучало много вопросов, ком-
ментариев.

В рамках круглого стола состоя-
лись творческие встречи с актером 
Николаем Геннадьевичем Ларио-
новым и поэтом Геннадием Васи-
льевичем Клочковым. В своих вы-
ступлениях деятели искусства под-
черкнули значение музыки и слова 
в системе духовно-нравственного 
развития личности. В ответ сту-
денты прочитали стихотворение 
С.А. Есенина «Письмо женщине» 
и исполнили песню «Помолимся за 
родителей».

Круглый стол показал, что нуж-
на постоянная коммуникативная 
площадка, где бы обсуждались 
проблемы духовного оздоровления. 

Участники дискуссии включили 
в резолюцию круглого стола ряд 
предложений: продолжить практи-
ку взаимодействия кафедры с пред-
ставителями социально ориентиро-
ванных, культурных, религиозных 
организаций; вовлекать молодежь 
в общественную деятельность и 
проводить социально значимые 
мероприятия; организовывать ме-
роприятия по обсуждаемой темати-
ке на городских и областных дис-
куссионных площадках партнеров 
кафедры.

Более чем двухчасовой живой 
разговор показал многогранность 
и многосторонность обсуждаемой 
проблемы, затрагивающей не толь-
ко молодежь, но и общество в це-
лом. Очевидно, что поставленные 
вопросы требуют пристального 
внимания со стороны как обще-
ства, так и государства.

В день круглого стола состоя-
лась презентация созданного сту-
дентами плаката «Молодежная 
инициатива», вызвавшая большой 
интерес участников и гостей.

Евгения ГОРИНА

Дипломы МВА 
вручены в ЮУрГУ

Состоялось торжественное вручение дипломов 
МВА выпускникам программ «Мастер делового 
администрирования» и «МВА-Стратегия», а также 
профессиональных дипломов и квалификационных 
документов по программам «Менеджмент»  
и «Международные стандарты финансовой отчётности».

Диалог поколений
20 декабря на кафедре экономики и менеджмента сервиса 
ЮУрГУ состоялся круглый стол «Духовно-нравственное 
развитие молодёжи: диалог поколений».
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Более десяти лет выставку ор-
ганизуют городские магазины 
товаров для моделизма и хобби. 
Недавно к ним присоединился че-
лябинский историко-технический 
клуб «Танкоград».

– Началось всё с увлечения, к 
которому приобщил меня папа.  
В студенческие годы пришлось 
на время оставить любимое дело: 
нужно было учиться, искать рабо-
ту. После выпуска стал решать, чем 
заниматься дальше, и вспомнил о 
моделизме. Так хобби переросло 
в бизнес. Но и этого показалось 
мало. Решил придать делу ещё и 
социальную направленность, ведь 
моделизм не только развивает мо-
торику, но и побуждает к изучению 
истории нашей страны. Когда ребё-
нок клеит модель танка, он одно-
временно интересуется историей 
боевой машины, когда и кем она 
разработана, какое значение имела 
для страны, – рассказал один из ор-
ганизаторов мероприятия Евгений 
Соловьёв.

Таким образом, продвижение 
моделизма неразрывно связано с 
гражданско- патриотическим вос-
питанием молодёжи: самые попу-
лярные комплекты для сборки – 
это миниатюрные копии военной 
техники.

Малыши начинают увлекаться 
моделированием с шести-семи 
лет. Поначалу с ними занимаются 

взрослые, что позволяет многим 
папам вспомнить детство, а семье – 
проводить вместе больше времени: 
появляется совместное дело, новые 
темы для разговоров, что помогает 
родителям найти контакт с «труд-
ным» ребёнком, сблизиться через 
творчество и попутно узнать что-
то новое. Вначале основную часть 
работы выполняют взрослые, а 
малышу доверяют что-то поде-
ржать или склеить. Но постепенно 
ребенок приобретает необходимые 
навыки – пока не сможет собирать 
модели сам.

Моделизмом в основном занима-
ются дети и молодые люди от 6 до 
20 лет, потом, примерно в 35, они 

возвращаются к хобби – и уже его 
не оставляют. Причём интерес оно 
вызывает не только у мальчиков, но 
и у девочек. Не является помехой и 
ограничение по здоровью.

– Последняя выставка доказала, 
что моделизм – не чисто мужское 
увлечение. Команда из Сосновки, 
в которой четыре девочки, занята 
одно из призовых мест, сделав и 
раскрасив самодельных динозав-
ров. Моделирование – это не про-
сто скрепление деталей, как в кон-
структоре «Лего». Части моделей, 
бывает, приходится подрезать, из-
гибать, раскрашивать, здесь нужна 
фантазия, творческий подход, уме-
ние использовать подручные сред-
ства, – считает Евгений Соловьёв.

Изначально выставка задумыва-
лась как городская, но постепенно 
ею заинтересовались команды 
из Башкортостана, Каменска-
Уральского, Миасса, Екатерин-

бурга. Участвовали не только «ма-
газинные» масштабные модели из 
пластика, но и сделанные из бума-
ги и других материалов. Например, 
многие не поняли, что большой ко-
рабль склеен из бумаги, настолько 
необычно он выглядел.

В первые годы конкурс при-
влекал около полусотни команд, 
сейчас – втрое больше, а число по-
сетителей перевалило за полторы 
тысячи. Были попытки проводить 
мероприятие чаще, но многие про-
фессионалы не успевали подгото-
вить сложные проекты, работа над 
которыми порой длится несколько 
месяцев, а то и лет.

Награждение победителей вы-
ставки проходит по двенадцати 
номинациям, каждая из которых 
делится на детскую (до 15 лет) и 
взрослую категории. 

Организаторы признаются, что 
цель конкурса – пробудить у де-

тей любовь к Родине и интерес к 
истории, что позволит им в буду-
щем понять процессы, которые 
происходят сегодня в обществе, и 
отношение разных стран к России. 
Стендовый моделизм неразрывно 
связан с историей. В частности, 
раскрашивать модели нужно в со-
ответствии с их реальными прото-
типами. Иногда бывает интересно 
узнать, чем знаменита та или иная 
техника, которая нашла воплоще-
ние в модели.

К Новому году желающих при-
обрести наборы в подарок или для 
себя становится больше. Цена мо-
дели зависит от ее сложности: от 
300 рублей за простой набор до по-
лумиллиона за большой деревян-
ный адмиралтейский корабль.

Есть среди моделистов и свои 
знаменитости. Например, два 
участника прошлогодней выстав-
ки, скульпторы Олег Заварухин 
и Сергей Злобов создают мастер-
модели для зарубежных фирм, на 
основании которых затем делается 
промышленный тираж.

– На выставках люди разных 
поколений общаются на равных –  
благодаря этому растёт уровень ра-
бот участников. К тому же, маль-
чишки вместо того, чтобы драться 
или просиживать часы за компью-
тером, заняты интересным и по-
лезным делом, – считает Евгений 
Соловьёв.

В планах у организаторов сотруд-
ничество с кружками моделизма в 
рамках гражданско-патриотического 
воспитания: проведение семинаров 
и тематических занятий.

Надежда ЮШИНА

С 2015 года налоговая инспекция смо-
жет отказать в приёме декларации по НДС, 
представленной на бумажном носителе. Это 
положение применяется в отношении доку-
ментов, в том числе уточненных, поданных 
после 1 января.

В соответствии с пунктом 3 статьи 80 и 
пунктом 5 статьи 174 Налогового кодекса 
РФ, декларацию необходимо подавать в 
электронной форме по телекоммуникаци-
онным каналам связи через оператора до-
кументооборота.

Кроме того, лица, на которых возложена 
обязанность представлять документ, долж-
ны с начала следующего года обеспечить 
электронное взаимодействие с налоговым 

органом. Плательщики должны будут пе-
редать налоговому органу в электронной 
форме квитанцию о приеме документов 
(требования о представлении документов 
или пояснений, а также уведомления о 
вызове в налоговый орган) в течение ше-
сти дней со дня их отправки налоговым  
органом.

Ещё одно нововведение: в налоговой 
декларации по НДС будут отражаться 
сведения об операциях плательщика из 
книги покупок и книги продаж, журнала 
учета полученных и выставленных счетов-
фактур.

Указанные изменения позволяют ис-
пользовать автоматизированную систему 

камерального контроля АСК-2 по сопо-
ставлению покупок и продаж различных 
организаций и выявлять «точки разрыва». 
Исчезнет потребность в истребовании зна-
чительных объемов документов, поскольку 
подтверждение реальности и достоверно-
сти указанных в декларации данных будет 
производиться автоматически. В текущем 
году инспекциями области предотвращено 
незаконное возмещение НДС на сумму бо-
лее 700 миллионов рублей.

Электронный документооборот по теле-
коммуникационным каналам связи между 
налоговыми органами и налогоплатель-
щиками осуществляется через операторов 
электронного документооборота. На сайте 

ФНС России в разделе «Представление на-
логовой и бухгалтерской отчетности» раз-
мещена информация о 80 организациях-
операторах и порядке подключения.

За третий квартал 2014 года в налоговые 
инспекции Челябинской области деклара-
ции по НДС представили почти сорок ты-
сяч организаций и индивидуальных пред-
принимателей. Обязанность отчитаться в 
электронном виде исполнили более 98% 
налогоплательщиков. Свыше 500 предста-
вителей бизнеса представили такие отчеты 
на бумаге, тем самым допустив налоговое 
правонарушение.

По материалам ИФНС России  
по Центральному району Челябинска

Только в электронном виде

Моделизм развивает  
патриотизм

В конце ноября в городе в тринадцатый раз прошла 
традиционная Открытая Региональная выставка-конкурс 
стендового моделизма. Участники – свыше ста человек, 
половина из которых – дети и подростки – представили 
около 250 работ.
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Общественные приёмные депутатОв 
ЦентральнОгО райОна

александр леОнидОвич ШестакОв
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.

Запись по телефону 267-90-78.

андрей владимирОвич Шмидт
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.

Запись по телефону 267-90-84.

александр евгеньевич выШегОрОдЦев
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
График личного приёма граждан: еженедельно по четвергам 

с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88.

Телефон 264-70-71,  
предварительная запись по телефону 265-18-55.

Олег виктОрОвич иванОв
График приёма граждан: первый и третий вторник каждого месяца  

с 16:00 до 18:00.
Адрес: ул. Елькина 79, 2-й этаж, каб. 202.

Телефон 247-78-52,  
предварительная запись по телефону 247-78-52 

 с 9:00 до 17:00 в будние дни.
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салат  
«новогодняя ёлочка»

Ингредиенты: баночка кукурузы (380 г), 300 г грибов, 100 г лука, 
150 г моркови, 300 г куриного филе, 2 яйца, соль, майонез, расти-
тельное масло.

Для украшения: маринованные грибы, 2–3 маслины, несколько 
зёрен граната, зелёный лук, укроп.

Способ приготовления:
Филе отварить до готовности (около 20 минут после закипания). 

Остудить. Мелко нарезать. Лук мелко покрошить. Морковь натереть 
на средней терке. Грибы почистить, нарезать кубиками.

На растительном масле обжарить лук. Добавить морковь, слегка 
обжарить. Добавить грибы, жарить до тех пор, пока не испарится вся 
жидкость (около 10 минут). Остудить.

Яйца натереть на средней терке. 
Смешать грибы с луком и морко-
вью, яйцами, филе, кукурузой 
(жидкость слить), чуть посо-
лить. Заправить майонезом.

На блюде выложить из 
салата елочку и украсить 
(вместо хвои используйте 
укроп).

По материалам сайта 
www.yagazeta.com

Напомним, что в преддверии 
новогодних праздников челябин-
цы могли заказать на сайте chelib.
ru, блоге «ВО!круг книг» или сай-
те партнеров акции медиапроекта 
«Изюм Эксперт» персональное 
письмо для родных и близких от 
главного волшебника страны.

Свою работу новогодняя почта 
в библиотеках начала 18 ноября –  
в День рождения Деда Мороза. По 
условиям акции письма доставля-

ли в одну из 29 городских муни-
ципальных библиотек – по выбору 
заказчика.

Акция проводилась впервые и 
вызвала большой интерес у жите-
лей города. Сразу сотни родителей 
заказали волшебные письма для 
своих детишек.

– Спасибо вам за маленькое 
чудо! – благодарит библиотекарей 
Наталья, уже получившая письмо 
от Деда Мороза.

Участники акции «Почта Деда 
Мороза» заказывали поздравления 
не только для детей, но и для лю-
бимых бабушек и дедушек.

– Такое послание для малыша 
станет одним из самых светлых вос-
поминаний, а для взрослого – при-
ятным мгновением возвращения в 
детство, – уверены организаторы.

Тех, кто еще не успел забрать пись-
ма, просим поторопиться и прий- 
ти в библиотеки до 29 декабря!

Библиотеки города поздравляют 
с наступающим праздником! Пусть 
Новый год принесет позитивные 
эмоции и приятные сюрпризы!

Татьяна НОВИКОВА

дед мороз  
прислал письмо

26 декабря 2014 года, № 17

До Нового года остались считанные дни,  
и в муниципальных библиотеках Челябинска завершается 
акция «Почта Деда Мороза». Письма от сказочного деда  
уже получили почти четыре тысячи горожан.
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